

Toda clase de correspondencia, lo mismo para el administrador, se dirigirá a nombre del Sr. Administrador, a la calle de la Rúa, nº 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 25. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

Dos ediciones diarias

Prácticas de Artillería en Salamanca.

El Rey y el Ministro de la Guerra a nuestra ciudad? Comisión militar que llega. Buscando alojamientos y terrenos. 15 baterías de grueso calibre y 2.500 soldados.

Llegaron ayer, procedentes de Madrid, los Sres. D. Eduardo Wefer y D. Nicasio Arpe, comandante y capitán, respectivamente, de Artillería, de guarnición en la corte.

Como recordarán los lectores de EL ADELANTO, hace unas semanas se dió cuenta, en una de las sesiones que celebró el Ayuntamiento, de una atenta comunicación del jefe-director de la primera división de Artillería, solicitando alojamiento para las fuerzas de dicho cuerpo, destinadas a hacer prácticas de tiro durante los meses de Agosto y Septiembre, y terrenos en los que poder llevar a efecto dichas prácticas.

El Ayuntamiento hizo que el asunto fuera estudiado por la comisión especial que en el mismo funciona con el título de comisión de Cuarteles y alojamientos militares, la cual ya había hecho algunos trabajos encaminados a tal fin.

El viaje de los bizarros jefes de Artillería Sres. Wefer y Arpe, obedece a estos propósitos. Y ayer mañana se presentaron en el Ayuntamiento.

El alcalde Sr. Iscar les recibió afectuosamente; les habló de lo bien dispuesto que el Concejo se hallaba para satisfacer los deseos mostrados en la petición aludida y encargó al Sr. Vázquez de Parga, como presidente de la comisión de Cuarteles, que acompañase a dichos jefes e hiciera con ellos las visitas que juzgase oportunas.

El Sr. Vázquez de Parga, sin pérdida de momento y con la estimable actividad que siempre pone en las cuestiones municipales y que afectan a Salamanca, dedicó todo el día de ayer con los Sres. Wefer y Arpe, a la visita de locales susceptibles de ser acondicionados para alojamiento de las referidas tropas.

Estas se componen de 15 baterías de grueso calibre, globos cautivos, servicios de automóviles y aviación, etcétera.

Suman los jefes y oficiales, 250. Obreros militares, 58. Clases de tropa y soldados, 2.300. El Sr. Vázquez de Parga (quien amabilísimo y cordialmente nos recibió anoche en su domicilio) nos participó que, en compañía de los jefes de Artillería comisionados, había visitado, los locales del Parque Administrativo, en principio cedidos galantemente para alojamiento, por el señor Comisario de Guerra, a cambio de que el Ayuntamiento destinase otros locales para los carros del parque.

En estos locales del Parque podrían ser alojadas unas 400 plazas. Visitaron también el cuartel de Albuera, capaz para 150 caballos, y la galería baja de la Merced, para otros 50.

También visitaron dependencias del cuartel de la guardia civil; unos magníficos locales del concejal señor Peix, y unas cuerdas modelo, propiedad del Sr. Martín Veloz, de cuyos locales quedarán altamente satisfechos los comisionados.

Asimismo visitaron el Seminario, cedido, desde luego, y con sumo gusto por el Sr. Obispo de la diócesis. De este edificio si que quedaron encantados los señores jefes de Artillería que acompañaban al señor Vázquez de Parga.

Y, por último, visitaron el grupo escolar de las Carmelitas, que también pudiera servir de alojamiento, aprovechando las vacaciones escolares y haciendo igual que en otras poblaciones se hace en casos tales.

Los comisionados, después de la visita, dieron al Sr. Vázquez de Parga halagaderas noticias de la excelente impresión que los locales vistos les habían causado.

El día de hoy lo destinarán los comisionados a la visita de terrenos. Y, según parece, verán los de los Montalvos, La Moral y otros.

Los terrenos que precisan los artilleros para sus prácticas de tiro deberán tener 15 kilómetros de longitud por tres de latitud.

En el caso de que los alojamientos y terrenos sean aceptados por la autoridad militar superior, los jefes comisionados volverían en el próximo mes de Mayo para ultimar detalles.

Y después de que el Sr. Vázquez de Parga nos hubiese advertido la importancia industrial y comercial que supondría para Salamanca el hecho de que estas fuerzas de artillería viniesen a hacer durante más de un mes sus ejercicios de tiro, y de la necesidad de que la Cámara de Comercio, por una parte, los industriales y comerciantes, por otra, y cuantas personas de significación hay en Salamanca trabajen para dar todo género de facilidades para el alojamiento de estas tropas, nos manifestamos, como final de nuestra entrevista: —Y ahora, para terminar, he de decir a usted que en el caso de que las prácticas de tiro se verifiquen en Salamanca, se espera la llegada, para presenciarlas, de dos altas personalidades.

—¿Acaso de Su Majestad el Rey? —Sí, señor; así se cree y es muy posible que D. Alfonso hiciese entonces un viaje a Salamanca.

—¿Y con D. Alfonso, el ministro de la Guerra? —Eso es; es casi seguro que si hay ejercicios de tiro, el ministro emprenderá el viaje a Salamanca, aun cuando D. Alfonso no llegase a realizarlo.

Y nos despedimos del Sr. Vázquez de Parga, dándole gracias expresivas por los datos que nos facilitó esta información.

Los señores electores y personas afectas a la Cámara de Comercio que deseen tomar parte en la suscripción del empréstito emitido por esta Corporación, pueden hacerlo durante el presente mes, en la secretaría de aquella entidad, Plaza de San Julián, en los establecimientos bancarios de la ciudad o por medio de los corredores de comercio de la plaza. Las cédulas hipotecarias de este empréstito son de cien pesetas y su interés el 4,50 por 100

En favor de la clase obrera

Suscripción iniciada por el Ilmo. Prelado salmantino para aliviar a la clase necesitada, mediante la ejecución de obras de interés público:

Décima cuarta lista. D. Policarpo García Morales, 500 pesetas. D. Isidro Pérez Oliva, 250. Excmo. Sr. Marqués de Castellanos, 100.

D. Alfredo S. Moyano, en nombre del Excmo. Duque de Medinaceli, 500. D. Francisco Peix, 200. D. Jesús Miranda, 25. D. Manuel García Sánchez, 50. Excmo. Sr. Marqués de los Altares, 25.

D. Antonio Fidalgo de Solís, 250. D. Miguel García González, 25. D. Enrique Mata Berrocal, 25. D. Domingo Borrego, 100. D. Emigdio de la Riva, 125.

La donación del Banco Mercantil, ha sido de 1.000 pesetas. Los donativos se admiten en la secretaría del Palacio Episcopal y en la casa de banca de D. Ignacio Rodríguez Vega, Plaza Mayor.

Los sucesos en la provincia

¡Cantaron la gallina! Unos desconocidos sujetos robaron gran cantidad de gallinas del comercio que en Trabancas tiene abierto D. Antonio Padro y de la casa del vecino del mismo pueblo, D. Pedro Méndez Gil.

Además de las consabidas docenas de gallinas, los «cacos» se llevaron una porción de objetos de algún valor.

Todo ello lo colocaron, bien colocado, sobre una caballería, y carretera adelante, echaron a andar satisfechos de su obra y pensando, de seguro, en relacionarse con la prechuguita de una de las codiciadas aves.

Pero por el sitio de El Campo, término de Sordón de los Frailes, que era el camino que los ladrones llevaban, se les ocurrió a una pareja de guardias civiles inspeccionar y vigilar aquellos terrenos. Y los ladrones, así que divisaron los tricornios de los guardias, abandonaron su presa, dejaron sola la caballería con la sabrosa carga, y se dieron a la fuga, centando, como es natural, tan poco lindamente, «la gallina».

La guardia civil persigue a los autores de estos robos.

LA TEMPERATURA

Observaciones meteorológicas tomadas a las ocho de la mañana del día de ayer en el observatorio del Instituto General y Técnico:

Altura barométrica, 703,49. Temperatura máxima, al sol, 24,0. Temperatura máxima a la sombra, 14,6. Temperatura mínima, -1,0. Termómetro seco, 0,8. Termómetro húmedo, 0,0.

Viento, N. E. Cielo, despejado. Tiempo, bueno.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Miércoles 13 de Febrero de 1918.

DEL MOMENTO

Las fiestas de Momo

Pasó Momo, cabalgando, no en la triunfal carroza de su leyenda carnavalesca, sino finete en el rucio que le prestó Sancho, el escudero amigo. Sus carrozadas han sido grotescas y lascias. Y en vez de saludarle la multitud, como en otros días, con una lluvia de motitas multicolores ó con el giro alucinante de las serpentina graciles que volaban en el espacio como golondrinas airo-sas, se redujo el recibimiento a una burda caricatura que alegraron mascarones de baja estofa ó divertidas marionetas encaperuzadas en los eternos capuchones desvados.

Pasó Momo y fué su cabalgata como una pantomima. Sólo el padre Sol, alumbrando como un contraste irrisorio la caravana andrajosa, vertió su madeja de fuego sobre las ruas, que son lunas donde reverbera la lumbre solar sus nacarados reflejos. Tal ha sido la única nota de alegría de los Carnavales.

La aura rodaja sideral, el carmin de fuego del buen sol de Castilla, que tendiendo su beso amoroso sobre la corteza de los campos, los ha esponjado de vitalidad, los ha fecundado en el regazo de la madre tierra germinando las sembraduras con una profana sinfonía de anunciación.

El Dios Pan prepara y anuncia sus fiestas estivales, generosas y abundantes, sobre la verde pradera donde los trillos han de cantar el himno triunfal de la vida mientras muerden las mieses y les arrancan el grano de oro para la existencia humana.

Y como el cielo, que es una enorme turquesa donde navega la nave del sol, es límpido y recita un madrigal de esperanzas para los campos y para la vida nacional, he aquí que los hombres, desterrando su aecho de amarguras y ciñéndose de optimismo se entretienen, como pequeñas hormiguitas, al ingenuo y candoroso juego de elegir una de ellas para que las represente en una casa muy grande, muy grande, donde se habla mucho y se hace poco, que al fin y al cabo es una charada de una candidez tan pura como el espíritu infantil de las hormiguitas humanas.

NACIMIENTOS Y DEFUNCIONES

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos: Manuel Hernández Sterra, Ursula Sánchez Martín, Emilio Calvo Manso, Ramona García Hernández y Zacarías Vicente Ramos.

Defunciones: Domingo Sánchez Marcos, María Alonso Hernández, Tomás Vella y Jesusa Sanz.

EN BRETON

Velada de los Tradicionalistas

Anoche, a las diez, se efectuó, en el teatro Breton, la segunda y última de las veladas teatrales organizadas por el Círculo Tradicionalista en honor a sus socios, con motivo de las fiestas de carnavales.

La brillantez de la fiesta rivalizó con la celebrada el domingo, viéndose todas las localidades del hermoso coliseo cupadas por distinguidas familias de nuestra aristocrática sociedad.

El mismo cuadro artístico que actuó el primer día interpretó anoche los ingeniosas y bonitas obras tituladas Solo en el mundo, de los hermanos Quintero, y El oso muerto, de Vital Aza y Carrión, siendo constantemente aplaudido por la esmerada ejecución que dió a ambas representaciones.

Por último, Los Bohemios cautivaron al auditorio con sus excentricidades, cosechando también numerosos aplausos.

El Adelanto

es el periódico de más circulación de la provincia, y por lo tanto, el más conveniente para las suscripciones.

VIDA MUNICIPAL

El día en el Concejo.

Las obras de saneamiento. El alcalde, Sr. Iscar, con la comisión de Aguas y saneamiento, celebró anoche una detenida conferencia con los Sres. Soriano (D. José) y Trejo, de la sociedad concesionaria de las obras que en la actualidad se ejecutan para dotar a Salamanca de alcantarillado y aguas.

La entrevista fué larga, y en ella se ultimaron detalles para dar un próximo é intenso impulso a las obras de saneamiento, construcción de filtros, inauguración de los depósitos de agua, etc. Las impresiones son favorables a que en breve plazo se dé a las obras un rápido avance.

Las incautaciones. Han terminado las incautaciones de trigo y harinas ordenadas por el alcalde Sr. Iscar, en virtud del acuerdo adoptado por el Ayuntamiento.

Y he aquí las cantidades incautadas y nombres de sus poseedores: D. Francisco Sánchez Toribio, 46.844 kilos.

- D. Senén Martín, 4.325.
- Almacenes Generales, 512.065.
- D. Jerónimo Cid, 24.776.
- D. Fernando Martín Quintero, 1.763.
- D. Ezequiel Bermejo, 3.460.
- D. Francisco Merino, 10.593.
- D. Alfredo Vaile, 88.000.
- D. Fernando D. Zaballa, 10.000.
- D. Segundo Herrero, 6.574.
- D. Ignacio Hernández, 6.920.
- D.ª Belarria Torres, 4.325.
- D. Isidro Cuadrado, 9.900.
- D. Luis Guervós, 43.898.
- D. Manuel Muñoz Orea, 38.925.
- Sres. Hijos de L. Marcos, 43.000.
- D. Enrique Estevan y D.ª Luisa Rodríguez, 12.626.
- D. Julián Romo, 6.053.
- Sres. Moneo Allén, 325.564.
- Sr. Oivera, 36.754.
- Estación del ferrocarril, 120.000.

Notas de sociedad.

Viajes. Han salido: — Para Coria (Extremadura), el diputado provincial D. Fernando Iscar Peyra.

— Para Valladolid, en su automóvil, el propietario en aquella ciudad D. Luis Sáez y familia.

— Han llegado: De Valladolid, el oficial de artillería D. Ignacio Pérez Neatar.

— De Peñaranda, el candidato por aquella circunscripción, D. Fernando García Sánchez.

— De Zamora, el candidato a la senaduría universitaria D. Ismael Calvo, el cual ha comenzado a visitar a los electores de este claustro.

— De Linares de Riebro, el diputado provincial y distinguido amigo nuestro, D. Leopoldo Alonso.

— De Rodasviejas, la distinguida señora y gentiles hijas del propietario D. Emilio García.

— De Madrid nuestro querido amigo el respetable comerciante de aquella plaza D. Florencio Hernández y su distinguida familia.

Fallecimiento. Confortada con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, ha muerto cristianamente la distinguida y virtuosa señora D.ª Purificación Martín Gómez, respetable dama que mereció en vida generosos respetos.

A su afilido hijo D. Aquilino Martín Lázaro, hija política y a su próximo pariente el rector de esta Universidad D. Salvador Cuesta Martín, hacemos presente la participación muy sentida que tomamos en su dolor.

Varias. Ayer pasó el día en esta, acompañado del maestro Goyenechea, el ilustre compositor leonés D. Pedro Blanco, que tan ruidoso y franco éxito acaba de obtener en Madrid con el estreno de un delcadísimos y admirable poema sinfónico, que la crítica elogia calurosamente.

La Sinfónica ejecutó la partitura, que es un modo de rapsodia, irreprochablemente.

El Sr. Blanco ha continuado su viaje a Oporto, donde tiene fijada su residencia.

Por tristísima y fatal coincidencia, el Sr. Blanco, a la vez que recibe parabienes por su triunfo musical, recibe también sentidísimos pésames por el repentino fallecimiento de su señora madre, muerta cuando se dispuso a tomar el tren en León para trasladarse a Madrid con el objeto de presenciar el estreno del poema musical de su hijo.

Los Sres. De Gómez (D. Timoteo) pasan estos días en su dehesa de Ituro de Huebra.

Hoy es esperado en esta el señor D. Ricardo Power, quien después de permanecer en Salamanca un día, volverá al distrito de Peñaranda, que aspira a representar en Cortes.

Nuevo abogado.

Nuestro querido compañero de redacción, D. David Rayo, ha abierto su estudio de abogado, en su nuevo domicilio de la calle del Prior, número 4.

El hecho de que comparta con nosotros las tareas periodísticas, no ha de ser obstáculo para que, por una mal entendida modestia, no le dediquemos unas líneas de aliento en el camino que emprende, líneas que sean al mismo tiempo de merecido elogio.

El Sr. Rayo ha cursado toda su carrera universitaria con brillantísimo comportamiento, y si en ella tuvo continuados y felices éxitos, como los ha tenido al consagrar sus talentos al periodismo, al que ha llevado una inteligente actividad, completada con un elocuente medio de expresión que pone en su estilo periodístico una nota de brillosa juventud, no será aventurado suponer que en el foro le esperen grandes y provechosos triunfos.

De ello nos felicitaremos muy cordial y sinceramente.

DE NAVA DE SOTROBAL

SOBRE ELECCIONES

Ayer hizo su visita electoral en este pueblo el candidato maurista D. Fernando García Sánchez, donde cuenta muchos y buenos amigos.

A su llegada fué recibido por numeroso público, que le esperaba en las afueras del pueblo.

Seguido de la muchedumbre que le aclamaba, se dirigió el Sr. García Sánchez a la Casa Consistorial, y siendo esta insuficiente para contener tanto público, salió a la calle, y muy elocuentemente manifestó a todos su profundo agradecimiento y gratitud por el recibimiento entusiasta que se le había dispensado. Hizo manifestaciones de patriotismo, y terminó solicitando el concurso de todos para salir triunfante de la contienda electoral.

El numeroso público le aplaudió y aclamó repetidas veces, acompañándole después hasta la casa de D. Francisco Blázquez, donde se hospedó durante algunas horas.

Compañaban al candidato, Sr. García Sánchez, el médico de Cantaleja y los hijos de D. Fernando Sánchez de la Peña, D. Alfonso y D. Valeriano.

A las cuatro de la tarde salieron en auto para Coca de Alba y Tordillos, cuya despedida fué tan entusiasta como su recibimiento. — El corresponsal.

Los teatros.

MODERNO

Ayer tarde, en sesión vermouh, y con un lleno completo, se representó por la compañía de Pablo López, la lindísima ópera El conde de Luxemburgo. En su interpretación descolaron las Sras. Gargallo y Martelo así como los señores López, Rodrigo, López Soriano y Castejón.

El público saboreó la frívola y deliciosa partitura con deleite inusitado, prodigiando sus ovaciones rendidas al arte insuperable de la compañía del Moderno, que dada su admirable ejecución, seguramente que la empresa repetirá la obra, pues merece ser vista a los artistas de la bombonera.

EL CARNAVAL

TERCER DIA

¿Será cosa de hablar hoy también de este provinciano y decadente carnaval callejero?

Por muchos esfuerzos que haga el cronista, por muchas vueltas que le dé (y que él dió ayer por la Plaza y calles de Toro y Zamora en busca de alguna mascarada), no ha de conseguir hacer ver la insignificancia del grotesco y bufo Carnaval de plaza pública.

Una máscara hubo, la única que pudiera llamarse tal. Un viejo enano, admirablemente caricaturizado, con luegas barbas y formidable sombrero de copa, paseó por las calles llamando poderosamente la atención de los transeúntes.

Selló, ¿y cómo no?, la tradicional murga gaitana, ó una cosa parecida a ella. Y hubo infinidad de mozos de campo y de chiquillos disfrazados; tal cual doméstica, ataviada con los desechos de ropas de la señorita, y un abuso intolerable de perfumadores, que de todo tienen menos de perfumes, y por cuyo motivo ingresaron en la prevención municipal, a eso del atardecer, varios muchachos ya granaderos.

El paseo de coches se vió bastante más animado que en los dos días anteriores. Hubo algún derroche de serpentina y confetti, y la concurrencia, tanto en la Plaza como en las calles de Zamora y Toro y Avenida de Mirat, fué bastante numerosa.

Abundaron (y esto constituyó una simpática nota de carácter local), mucho más que en los dos primeros días del Carnaval, bellas señoritas que vestían el traje de cherra. El paseo de las doce en la Plaza, animado y concurridísimo. Y el tiempo, como jamás se conoció de espléndido, de alegre, de primavera, en fin.

Por la noche, la despedida que se dió al Carnaval fué estupenda. Los bailes todos rebosantes. Y la alegría incommensurable.

Y, entre tanto, las substancias un par de leguas más arriba de lo que estaban.

LOS BAILES

En el Casino de Salamanca.

Brillantísima fué la velada celebrada anoche en este aristocrático centro como despedida de Carnaval.

Lo más selecto de nuestra sociedad se congregó en los salones del Casino, poniendo las bellas señoritas una nota de gentileza y un motivo de exquisito chic con sus lindísimos atavíos.

Abundaron los disfraces, algunos de primoroso gusto, como los de la señorita de Maldonado Charro, vestida de gitana con maravillosa propiedad; Pepita Jiménez, la bellísima señorita, ataviada de chula con una gentileza imponderable; la señorita Asistín, encantadora de odaliscas; las Sras. de Alcalá, vestidas con suma elegancia de andaluzas; la Srta. de Ledesma, una chula lindísima.

Entre la concurrencia recordemos a las señoras y señoritas de Guerrero, Maldonado Charro, Gómez (D. H.), Puente, Madrugá, Panadero, Goenaga, Díez Blasco, García Isidro, Lorente, Lastras, Trigo, Artega, Acedo, Larrauri, Rubio, Lucas, Iscar Peyra, Arranz, Vicente Torres (D. L.), Asistín Bonati, Maldonado (D. J.), Marcos (D. L.), Santiago (D. J.), Hernández (D. D.), Sánchez Cobeleda (D. A.), Santos Luis, Santos Baz (D. M.), Jiménez (D. F.), Mirat (D. G.), Niño (D. J.), Moro de Valdés, Cobeleda (D. B.), Oivera (don Bernardo), Ledesma (D. S.), Herrera, Hernández (D. M.), Escuin, Pascua Calón, Herrero (D. A.), y otros más cuyos nombres sentimos no recordar.

La velada resultó agredabilísima, bailando el elemento joven hasta bien avanzada la noche.

Las señoras y señoritas fueron obsequiadas con bellos bouquets de flores naturales.

Felicitamos sinceramente a la Junta del Casino, pues en sus salones se ha refugiado la nota elegante, distinguida, de nuestros Carnavales. Ella ha sabido realzar las fiestas carnavalescas, prodigiando a nuestras muchachas sus atenciones y obsequios, bien con bomboneras, con flores, con bouquets, demostrando que es su prurito en este orden, que cada año resulten más brillantes los bailes que ofrece a sus socios.

En el Casino del Pasaje.

Se celebró en este casino un animadísimo baile de máscaras, que se vió sumamente concurrido. Bellas y distinguidas señoritas (cuya lista de nombres sería interminable), dieron realce a la fiesta, poniendo en ella una grata nota de hermosura y de buen gusto, no sólo en los numerosos disfraces que vimos, sino en las elegantes toilettes que lucían las gentiles señoritas.

Hasta las dos de la madrugada se bailó en medio de franca cordialidad y alegría.

Liceo y Moderno. Dos llenos extraordinarios, formidables, de esos que se dice aplastantes. Infinidad de muchachas y de máscaras de buen humor.

Y lo mismo en un teatro que en otro, la juventud disfrutó en grande, bailando hasta las primeras horas de la madrugada.

No se registraron alteraciones de orden público. En el Moderno se verificó la rifa de una libra esterlina, correspondiendo al



número 788, que posea Manuel Garrido, pintor de oficio, que se presentó en el acto a recoger la codiciada moneda.

Otros bailes.

Hubo también llenos rebosantes en el Tallamán, Recreo, Asadería, Niza, etc. Nada ocurrió digno de mención.

Bejaranas

El Carnaval.-Junta de asociados.-Acto meritorio.-Noticias varias.

Estamos en pleno Carnaval, en estos días en que aún quedan gentes que se hacen la ilusión de que se divierten, con tanta y tanta imbecilidad.

El carnaval bejarano no tiene atractivo alguno. Unas cuantas máscaras astrosas, que macullan el «jno me conoca» y nada más.

Quedan los bailes, que son lo mejor de la fiesta, pues el del Casino Obrero de anoche fué una exposición de mujeres guapas. El del Casino de Béjar, poco concurrido, y el del teatro Cervantes, lleno por completo.

Esta noche baile infantil en el Casino de Béjar, con espléndidos regalos a los niños. Ha sido una fiesta alegre, animadísima, llena de encantos para los chiquitines que sueñan con ella desde hace muchos días. Los niños han ostentado ricos y artísticos trajes, tomando muy en serio su papel de oficiales del ejército, de charro, de moñitos y otros análogos.

Unos lindos cestitos de mimbre, llenos de bombones, ha sido el obsequio del Casino a cada niño. Después de las ocho continuaron bailando otras niñas más taluditas, prolongándose la velada algunas horas.

El sábado se reunió el Ayuntamiento y Junta de asociados para adjudicar la plaza de médico titular vacante por fallecimiento del Sr. Izquierdo.

Había varios solicitantes, todos con magníficos expedientes, y por unanimidad completa fué votado el actual médico de Navacerrcos, D. Ramón López Domínguez.

El expediente académico de este señor es tan brillante que no desmerece en nada del mejor. Posee sobresaliente en casi todas las asignaturas, premios y sobresaliente también en el título.

Esto, con ser mucho, no llega a su verdadera cultura médica, que es muy extensa, y a su gran práctica profesional, en localidades rurales, que es donde se adquieren hondos conocimientos clínicos.

Por estímulo de justicia, digo que pueden estar de enhorabuena los pobres del distrito adjudicado al Sr. López Domínguez.

Y éste es el mérito más comprofesor mi bien venida más cordial.

De un suceso al parecer sin importancia, pero que la tiene y grande, daré cuenta a mis lectores.

Hace tres días un querido amigo mío, médico, pidió en la taquilla de esta estación un billete de ferrocarril, entre gando al taquillero un billete de importancia para que cobrara.

El empleado dió la vuelta del billete, que el médico guardó sin detenerse a contarla. Minutos después el taquillero D. Juan Bautista Lalanda, recorrió el andén, buscando al médico, hasta hallarle.

Preguntóle por el dinero recibido en la venta y le advirtió que equivocadamente le había entregado bastante menos que lo que era.

Efectuado el recuento, se vió que, en efecto, el viajero había recibido importante suma de menos, que el Sr. Lalanda se apresuró a devolver.

Hechos de esta índole son merecedores de publicidad, y por eso lo consigno, felicitando a tan probo empleado por su noble proceder.

Continúa mejorando notablemente el niño del Dr. Faure y el del que esto escribe.

El miércoles es esperado en Béjar el Dr. Villalobos, que permanecerá en esta hasta el domingo próximo. Se espera que no tenga adversario, aunque estos días se ha hablado mucho de un profesor de primera enseñanza de Béjar.

Los entusiastas villalobistas preparan un gran recibimiento al futuro diputado. El día de la proclamación se propone Villalobos entrar en Béjar a las dos ó las tres de la tarde.

Días pasados fué al Puerto. Visitó después Cerro, Lagunilla y algunos otros pueblos, y en todos fué muy bien recibido.

Se halla gravísimamente enfermo el digno juez municipal D. Angel Acosta, persona que goza de grandes simpatías por sus merecimientos y suma bondad.

Hago votos porque Dios le devuelva la salud.

C. Béjar, Febrero 11.

PAGINA AGRICOLA

La alimentación de los vegetales.

Entre los vegetales y los animales existe una diferencia muy grande en el referente a su alimentación, pues mientras los primeros consumen materias minerales, los segundos necesitan sustancias orgánicas.

Las plantas para vivir exigen varios cuerpos químicos, de los cuales, fuera de cuatro, no nos ocuparemos por estar muy extendidos en el aire, el agua ó el terreno. Los cuatro que nos interesan, por escasear más ó menos en el suelo, son: el fósforo (ácido fosfórico), el nitrógeno, el potasio (potasa) y el calcio (cal).

Para que la tierra produzca buenas cosechas, es necesario dar ácido fosfórico, nitrógeno y potasa (la cal solo se necesita en los suelos muy pobres en dicha sustancia). El ácido fosfórico se suministra, con superfosfato ó con escorias Thomas, el nitrógeno con

sulfato de amoníaco, con nitrato de sosa ó de cal, con estiércol ó abonos verdes, etc., y la potasa con cloruro ó sulfato de potasa y con kainita.

Estas sustancias, que se dan para alimentar a las plantas, se llaman abonos ó fertilizantes; si tienen ácido fosfórico, se llaman abonos fosfatados; si nitrógeno, nitrogenados, y si potasa, potásicos.

Hay un grupo de plantas, las leguminosas (guisantes, habas, lentejas, esparceta, alfalfa, trébol, etc.), exceptuando algunas pocas, que no necesitan recibir más que abonos fosfatados y potásicos, por absorber el nitrógeno que existe en grandes cantidades en el aire, siendo inútil casi siempre, ó por lo menos muy costoso, el empleo de abonos nitrogenados; lo mismo podemos decir de los prados naturales en los cuales las leguminosas allí existentes se encargan de dicha absorción.

Pero para las demás plantas hay que dar en la mayoría de los suelos las tres clases de abonos, si queremos evitar el agotamiento de las tierras, constituyendo una práctica viciosa, aunque se haya extendido bastante, la de no emplear más que superfosfato de cal.

En artículos sucesivos seguiremos ocupándonos de puntos relacionados con la alimentación vegetal.

El Carnaval en Ciudad Rodrigo

(POR TELEGRAFO) (De nuestro corresponsal.)

Ciudad Rodrigo, 12 (8 n.)

Se ha celebrado la tercera corrida, que, en conjunto, ha resultado buena. El ganadero D. Manuel Hernández fué aplaudido por el excelente resultado obtenido por los novillos lidiados pertenecientes a su ganadería.

Imenso gentío llenaba por completo los tabladillos y balcones, en los que se veían elegantes damas que lucían preciosos vestidos y otras personas caprichosas disfraces, dando a la fiesta una artística nota de color.

El Cubanito muieteó valiente y escuchó aplausos.

El Neira, Alcalareño, Latas y Morito, se distinguieron y trabajaron mucho y bien, como en anteriores días.

El público ha salido satisfecho y contento de la fiesta, que se ha celebrado y termina con un tiempo verdaderamente hermoso.

Los teatros y bailes prometen verse concurridísimos, a juzgar por el enorme gentío que se dispone a despedir en franca alegría al Carnaval de 1918.

Arranz.

MADRID AL DIA

Máscaras sempiternas.

Unos días espléndidos favorecen al Carnaval y hacen que todo el mundo salga a la calle.

Las fiestas consagradas a Momo no han sufrido variación desde 1913 hasta 1918. Igual número de carrozas, de coches engalanados, de máscaras y de público divertido, sobre poco más ó menos, se ve en pleno conflicto mundial que cuando la paz reinaba y la abundancia nos sonreía. La calidad también viene a ser lo mismo. El Carnaval no progresa, pero no retrocede.

Y no hay que darle vueltas; suprimirlo todavía tanto como ir contra nuestra natural condición. El distímulo y el ansia de bromas están en nosotros constantemente. Además el Carnaval da pretexto para ciertas manifestaciones primitivas y para ciertos desahogos, no muy bien avenidos con la corrección impuesta por la urbanidad ordinaria.

El Ayuntamiento ha prohibido la bacanal del miércoles de Ceniza; pero ya verán ustedes cómo, siguiendo los usos tradicionales, el pueblo se entregará a enormes comilonas y se inundará interiormente de morapio ese día, sin días fríasse lo más mínimo acudiendo a cualquier pradera, pues le han acotado de un modo idiológico la famosa del Corredor.

Contra el instinto no prevalecen bandos ni pragmáticas.

Cuando se prohiba el Carnaval, lo celebraremos valiéndonos de mil subterfugos. Lo que está en la masa de la sangre, ó se manifiesta según las leyes fisiológicas ó según las patológicas.

Por eso no creo yo en la eficacia de la pureza sufragista del Sr. Bahamonde. Este gran ministro no apretará ningún resorte electoral; pero los ciudadanos se encargarán de hacerlo por él y tendremos unas elecciones más enfermas que nunca, pues sin la profilaxis estadística el caciquismo, suelto y poderoso, nos enviará su tífus exantemático y todo linaje de pestes.

Los días claros, soleados y aireados que ahora favorecen al Carnaval nos limpian de otra y aun de otras dolencias. La política se esconde y se rebaja entre sus harapos sordidos; la avergüenzan los colores carnavalescos y teme la competencia de los ridículos mascarones que se pasean al sol.

No bullen las autoridades de la tesa y el reposo jaciéndose ante nuestras narices ni molándonos con su gestión salvadora; andan de baile en baile, dejan para la carnesma sus salmos y sus misereres. Los candidatos han puesto un silencio en su música estrepitosa, gírrulas y molestísimas a más no poder. Esto conviene a los timpanos, que ya estaban casi rotos.

Por donde se ve que no hay mal que por bien no venga. Al fin el Carnaval es cosa de chicos, materia parva, una locura breve, pasajera, cuyos delirios duran tres ó cuatro días y se desvanecen como el humo. Lo verdaderamente abrumador es aquello que, siendo malo y calamitoso, no termina nunca y se nos impone como cosa de hombres hechos y derechos.

Esas máscaras sempiternas, con diferentes disfraces, que nos embroman todo el año desde las distintas carrozas sociales, son las que deberíamos suprimir.

Pero el gran legislador, el vulgo, según

Cervantes, de puro embromado no pueda con sus huesos ni, cuanto menos, con la espada de la ley, que se le echa en cima.

Pallol.

SERVICIO GRAFICO Carnet de modas.

Cada vez se van infiltrando más entre nuestras modas las formas amplias y los chillones colores de Oriente.

Después del turbante, bonito, sin duda, pero generalizado harto rápidamente, vienen las faldas vueltas sobre sí mismas y que dan la ilusión de los pantalones de las almeas; los corseletes bordados de oro y de sedas de colores, las blusas vaporosas ajustadas bajo cinturones multicolores y recamados con flores de relieve; las echarpes de seda.

El mismo pijama, cuya nota un tanto masculina cautiva a muchas, ¿no es una reminiscencia del vestido oriental mezclado de americanism y de arte nuevo?

Mezcla, por cierto, bastante rara y



que hace retroceder a los que tienen el gusto a prueba de tentaciones de esta clase de novedades.

Es indudable que estas influencias traen cosas lindas que la transparencia de las gasas, la suntuosidad de las sedas de brillo de los hilos de oro y plata atraen y seducen y que las mismas formas son preciosas y alientan muy bien, pero no es menos cierto que no hace falta recurrir al Oriente para encontrar en abundancia formas originales con que renovar las modas.

El hecho, sin embargo, es que los reyes de la costura se han dejado ganar por el orientalismo, a pesar de tener aquí una mina inagotable de donde sacar las ideas más variadas y más estéticas.

Algo de esta tendencia se refleja en el modelo que presentamos. Se compone de un fourreau de satén claro brocado de flores y terminado por una banda de piel. Las mangas, también de satén, tienen una alta bocamanga de igual piel. Encima lleva una especie de dalmática abierta por los lados y sujeto sólo en el bajo.

En el talle un cinturón alto. Como sombrero un turbante con fondo de terciopelo, bastante alto, con ancho borde de gasa de oro, recubierta de tul.

El segundo modelo pertenece a las formas sencillas, que son, sin duda, las que más gustan. Es una toilette de «Djersador» azul marino, corpiño preciosamente drapé para formar el cinturón, que va formado de satén cereza; pantes bordados de ceraza, reteniendo las mangas forradas del mismo color, ribetes del mismo color en la línea del descote y en el bajo del corpiño. Sombrero de terciopelo y plumas azules y manguito de castor. Este vestido es de una gran elegancia.

Para terminar, daremos idea de un precioso manteau, también muy elegante. Es de terciopelo de lana azul oscuro; el cuello de piel gris claro, lo mismo que las bocamangas, y baja formando solapa; se retiene a la derecha, así como el cinturón, mediante una hebillas. El sombrero de terciopelo, revestido de azul marino oscuro.

Sabina de Beaucour.

París, Febrero 1918.

DESDE SAN MUÑOZ

CAMPAÑA CULTURAL

Han terminado la serie de conferencias que para el presente curso organizó el culto y celosísimo profesor de instrucción primaria de esta villa, D. Tadeo Martín Angulo, quien, sin otros estímulos que la iniciativa propia, ni más deseos que los de hacer cultura, llevó a cabo de una manera brillantísima y altamente simpática, con la decidida y entusiasta cooperación que solicitó y obtuvo de los restantes funcionarios públicos, del Ayuntamiento y de la sociedad obrera.

Cada quince días, uno de los funcionarios fué el encargado de disertar sobre el tema libremente por él elegido, haciéndolo todos de aquellas cuestiones más provechosas y útiles a la numerosísima concurrencia que acudió a escucharlas.

Así, el respetable y virtuoso párroco D. José B. Riesco, trató de mano maestra lo que a «La madre cristiana» se refiere; el joven médico titular, don Emilio Rodríguez, sobre «Consejos higiénicos»; el recto y probo farmacéutico, D. Santiago Ramos, versó sobre «Efectos perniciosos de las bebidas alcohólicas»; el intagliado y laborioso secretario, D. Juan Matías Castaño, bordó el tema de «Juicios y apreciaciones de la actual guerra europea»; y por último, el iniciador y entusiasta organizador de estas reuniones, el señor maestro, trató el tema siempre nuevo y su gestivo «De la educación».

Resumiendo todas y cada una de las conferencias, sería tarea imposible, tanto por ser impropio de una crónica periodística, cuanto porque restaría méritos a todas ellas, por lo completas, elocuen-

tes, acabadas y llenas de provechosas enseñanzas.

Además, citado señor maestro, que no perdona medio de proporcionar a este pueblo actos que, como los señalados, puedan servir de ilustración, de educación y de civismo, invitó, para dar otra conferencia, al meritísimo sacerdote, capellán de Marina, con destino en el acorazado de guerra Alfonso XIII, D. Gerardo Sánchez González, honra del clero mirobrigense, como lo demostró en reñidas oposiciones al Clero castrense y a las de Marina, las que hizo a la par, y en las dos obtuvo plaza con uno de los primeros lugares; dicho señor, que accidentalmente se encontraba aquí pasado una temporada en casa de su próximo pariente señor Castaño, defirió gustoso a la invitación del señor maestro, y con tal motivo tuvimos ocasión de escuchar la más patriótica, la más elocuente y conmovedora conferencia que puedan soñar los lectores de esta desahogada región; podemos asegurar, sin duda alguna, los que tuvimos el placer de escucharla, que para sí la quisieran los más afamados Círculos y Ateneos; versó sobre el tema «La Marina española» y bien se echó de ver que su entusiasmo es tal como marino y marino español, como buen sacerdote y apostol cristiano, que acomoda su acción a su palabra, pues es todo modestia y todo bondad.

Matizó brillantísimos párrafos al tratar de la Marina como fuente de cultura, de progreso, de poder, de espiritualidad y de riqueza; hizo una excursión al campo de la historia de España enormemente emocionante y demostrativa de su ilustración y vasta cultura, para sacar la consecuencia que España fué grande cuando su poderío naval lo fué también y su decadencia empezó cuando la de su marina. Atrasonadores y entusiastas aplausos y efusivas enhoras buenas recibió el ilustre conferenciante.

Cada uno de los actos apuntados fué amenizado con recitados poéticos por niños de la escuela, especialmente del malogrado poeta castellano Gabriel y Galán, al mismo tiempo que bellas cantos escolares por los mismos alumnos, demostrando todos los niños el entusiasmo que su maestro supo infundirles.

Honrarán con su presencia tan simpáticos actos el Ayuntamiento en pleno, el dignísimo Sr. Juez, presidentes de la Junta de gobierno y administración y el de la sociedad obrera, cediendo esta última galantemente el domicilio social de su propiedad, habiendo reinado el orden más completo a pesar de asistir más de 800 personas, soportando la inclemencia y crudeza de las noches en que dichas conferencias tuvieron lugar.

Pueblos que como este demuestran interés por ilustrarse y que sin bombos ni platillos llevan a cabo actos que otros con menos motivos pregonan a los cuatro vientos, bien merecen la enhorabuena que hacemos extensiva a todos sus funcionarios y autoridades, en especial al maestro D. Tadeo Martín.

[Amigo, pues, que así se hace patria, sin necesidad de la tan cacareada renovación! — El corresponsal.]

El empréstito de la Cámara.

La suscripción al empréstito de obligaciones de 100 pesetas, al 4.50 por 100 sobre el valor de la Casa de la Tierra, emitido por la Cámara de Comercio, es en el día como sigue:

Suma anterior, 85 obligaciones 8,500 pesetas.

D. Julio Ibáñez, cinco obligaciones, 500 pesetas; D. Antonio García, dos, 200; D. Luis Maeso, dos, 200, y D. Luciano Vicente Torres, dos, 200.

Total 96 obligaciones, 9.600 pesetas. Continúa abierta la suscripción en la secretaría de la Cámara, en los establecimientos bancarios y por los corretores de comercio de la Plaza.

Se venden dos vacas holandesas, que parirán en Abril, y dos novillas de primer parto, dando mucha leche. También se vende un cordero de dos ruedas, con zanahorias. Informará Gonzalo Rodríguez, en Tejaros, huerta del señor Madruga.

Se vende un tronco de mulas, pelicanas, se vende una y unas guarroñales a la inglesa. Para tratar: con su dueño, Bernardo Corredera, Alba de Tormes.

Se alquila un segundo piso en la carretera de Ledesma número 10. Para informes: en dicho sitio, Francisco Peix.

Vacas holandesas.-Se venden dos de segundo parto, recién paridas, dando mucha leche; tres novillas novillas, que paren para el mes de Abril, y un toro semental, de quince meses, de preciosa lámina. Vaquería del Calvario, camino del Cementerio, Salamanca.

Ama de cría.-Leche fresca y primeriza, se ofrece para criar en casa de los padres. Informará Joaquín Escudero, en V. Lavedra.

Ama de cría.-Leche fresca y primeriza, se ofrece para criar en casa de los padres. Informarán plazuela del Hospicio, Cefestina Co-

Ama de cría.-Leche fresca y primeriza, se ofrece para criar en su casa ó en la de los padres. Informará Marcelina García, en Encinas de Abajo.

Ama de cría.-Leche fresca y primeriza, se ofrece para criar en casa de los padres. Informará, calle del Cáliz, 2.

Extravío.-Se ha extraviado un cuello de piel, desde el Paseo de las Camelitas, por la calle de Zamora, a la Plaza Mayor.

En la calle del Doctor Riesco, número 41, se gratificará a la persona que lo devuelva.

Se venden ó arriendan veintiséis hectáreas (60 huasbras), de tierra, próximamente, en el término de Alba de Tormes. Para tratar, con su dueño, Eugenio García González, en dicha villa.

Pastos.-Se arriendan hasta el 15 de Abril, para ganado lanar en Matilla de los Caños. Para tratr, con D. Graciliano Pérez Tabernero, en dicho pueblo.

Se vende una finca destinada a labor y pastos, con un parador, sita en el término municipal de Bosdilla. Informará D. Nicolás del Teso, Glorieta de Zamora, 15.

Se vende paja de algarrobos. Para informes, Antonio Lucas, en Tarazona de Guareña.

Se arrienda la dehesa Barregas, término municipal de Carrascal de Barregas, a pasto, labor y monte. Informarán, en las moznarías de la misma ó en casa del doctor Muñoz Orea, Zamora, 35.

Se vende ó arrienda una huerta de cañada de tres hectáreas próximamente, tres partes sembrada de alfalfa y la otra de hortaliças, con buena noria, bastantes árboles frutales y ocho chopos vigas, buena casa y tres castillos, toda cerrada de piedra, situada en Barbadillo, a la entrada del pueblo. Para informes, Manuel Marcos, en dicho pueblo.

Venta de dehesa.-Tendrá lugar en pública y voluntaria subasta, de la dehesa de Aldaguierrez y Cañedo, de una superficie de trescientas noventa y una hectáreas, con abundantes pastos, terreno de labor, monte de encina, alameda y río, enclavada en el partido judicial y término municipal de Ledesma, y de un prado situado en esta villa, cuya venta se efectuará junta ó por separado el día 14 de Marzo del corriente año, a las once de la mañana, en esta ciudad, en la notaría del doctor D. José Prada, calle de la Rúa, 48, donde estarán de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de propiedad de las fincas.

Ocasión.-Se venden dos pueras cándidas y una pilastra de hierro, todo en buenas condiciones. Informarán, comercio Tijera de Oro, Dr. Riesco, 8.

Compro motor eléctrico de 10 H. P., y de 15 H. P., en buen uso para oriente continúa, a 300 voltios. Ofertas a Manuel Madruga, fábrica de curtidos, en Chamberí.

Pérdida.-El día 11 del actual, ha sido extraviada en la Plaza Mayor, una bolsita de raso color de rosa. La persona que la devuelva en la taquilla de Giros postales en Correos, será gratificada.

LAS MANOS FINAS

SIN GRIETAS, ASPEREZAS, ESCORIAIONES, ETC., y el cutis limpio de alteraciones cutáneas, sólo se consigue con

“ESCRERINA”

(NOMBRE REGISTRADO)

GLICERINA ESPECIAL

A consecuencia del frío, la humedad, el viento ó los trabajos manuales, el cutis de las manos y de la cara sufren grandes alteraciones. Para conseguir disfrutar de un cutis SUAVE, FINO y LIMPIO de defectos, basta una aplicación al acostarse del delicioso producto ESCRERINA.

Frasco, 70 céntimos.

Son falsificados todos los frascos que no lleven el nombre de ESCRERINA.

De venta en Salamanca: Droguerías de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, y J. Villalobos, Doctor Riesco, número 32, Centro Farmacéutico Salmantino y demás farmacias y droguerías. En Peñaranda: M. Sánchez Banista, farmacia.

No pague Ud. 100 lo que sólo vale 50.

Antes de comprar MAQUINAS DE ESCRIBIR, pídamle precios. No se deje seducir por los plazos de poco dinero que ocultan un gran aumento sobre el precio original.

SALAMANCA

Sanatorio de Cirugía del Dr. D. Francisco Díez Rodríguez.

CALLE DEL JESUS, NUMERO 18

Se practican toda clase de operaciones que requieren los efectos quirúrgicos. Servicio permanente para las intervenciones urgentes.

Residencia de enfermos, para lo cual existen habitaciones a propósito, de primera y tercera clase.

Consulta diaria en la calle de Meléndez, número 21

Gran tintorería madrileña

movida a vapor de Manuel Colera. Casa de confianza en limpiezas, en seco, calle de Zamora núm. 9. Esta casa es la que estaba en la calle de la Rúa.

DOCUMENTOS ELECTORALES

A los electores del distrito de Ledesma.

Problema, como por un movimiento espontáneo de la opinión más bien que por el acuerdo de unos cuantos ledesminos, la candidatura para diputado a Cortes por el distrito de Ledesma de don Bernardo Olivera, que viene siendo hasta la fecha representante de esta comarca en la Diputación provincial, cumple a nuestro deber, no tan sólo la aprobación de ese acto, sino la sanción más pública y solemne de él, creyendo que en las futuras y ya próximas elecciones nada mejor pueden hacer nuestros paisanos y coelectores que otorgar en las urnas, a ese candidato, sus votos.

Al empeño, ya manifestado unánimemente por los pueblos que constituyen esta comarca, de recabar su independencia y de concluir, de una vez para siempre, con esa especie de vinculación política que venían sujetos y que ponían la representación en Cortes en personas, muy dignas y respetables pero casi siempre extrañas al país, hay que agregar ahora la iniciativa de la proclamación como candidato del Sr. Olivera, que pone sello y remate a todos aquellos esfuerzos, y que, de prosperer, ha de darnos como representante en Cortes a un hijo del país, a un hombre penetrado con nuestros arcelos y necesidades, a un industrial acudado, cuyos intereses están ligados con los nuestros y a una persona a quien en todo tiempo podremos ver juntos a nosotros para exponerle nuestras quejas y nuestras demandas.

Iguales y aun mayores ventajas ofrece a la vez para nosotros la significación política de este prestigioso candidato, que, sin ser político profesional, conoce cuanto hace referencia a la cosa pública, y no es ni tan reaccionario, que crea que el progreso y adelantamiento de la Patria consista en caminar hacia atrás; ni tan avanzado, que piense que hay que destruir el orden y el régimen existente, arrasándolo todo, para construir sobre ruinas algo nuevo y útil al país.

Por todas estas razones, los que por propio impulso firmamos este documento, nos atrevemos a aconsejar a nuestros paisanos que acepten, con el mayor entusiasmo, la candidatura de don Bernardo Olivera, que representa para nosotros la liberación y la independencia de nuestro distrito y la garantía de que nuestro país ha de salir del abandono en que hasta ahora ha vivido, para comenzar una nueva era de redención y de progreso.

Y no queriendo predicar sino con el ejemplo, y asegurando a los electores de la comarca ledesmina que nosotros acudiremos, en su día, a depositar en las urnas nuestros votos en favor de la candidatura que recomendamos, creemos tener derecho a esperar que nuestros paisanos todos imitarán nuestra conducta, haciendo por el candidato señor Olivera tanto ó más que lo que hemos de hacer nosotros mismos.

Electores de Ledesma, por la independencia y por la prosperidad de vuestro propio país, votad la candidatura de D. Bernardo Olivera!

Ledesma.—Ulpiano Trilla, Domingo R. Bartolomé, José F. del Campo, Raimundo García Bartolomé, Tomás Pérez, Francisco R. Bartolomé, Ramón Mata, Bernardino González, Pedro G. Espina, Vicente M. Alonso, Juan M. Esteban, Manuel López. Sexto Benito, Gregorio Rodríguez, Francisco Vaquero, Leoncio Rodríguez, José Trilla, Cándido M. Salinas, Francisco López, José Delgado, Manuel González, José Mata, Juan A. Carbajosa, José H. González, Fermín G. Matilla, Antonio Benito y Matías Castro.

Fuente de San Esteban.—José Tapia, Jenaro Pérez, Emilio S. Escrivano, Joaquín Jiménez y Agustín Sánchez.

Muñoz.—Pedro F. del Campo, Ignacio García y Gumersindo Marcos.

Villaseco de los Gamitos.—Román Macías, Abel Prieto, Sebastián Sánchez, Juan F. Vicente, Juan M. Sánchez, Mateo Prieto, José Bajo y Agustín Tabera.

Villar de Peralson.—José Benito, Francisco García, Casiano Gutiérrez, José M. Vicente, Juan B. del Arco, Celestino Pérez y José Gorjón.

Gejo de los Reyes.—Rogelio Calvo, José Cuadrado, José Hernández y Felipe García.

Pereña.—Angel Vicente, Felipe Barruco, Froilán Grande, Francisco Martín, Sebastián Barruco, Juan Sánchez, Rafael Ullán, Juan Severino, Bernardo Salvador, Manuel Guerra, Joaquín Barruco, Francisco Barruco, José Conde, Nicolás Calvo, Felipe Barruco y Marcelino Miranda.

Almendra.—Gregorio Bajo, Leandro Vicente, Juan S. Martín, José Prieto, Agustín Cuesta, Camilo Criado, Nicolás Hernández, Policarpo Herrero, Andrés Vaquero, Dionisio Rodríguez, Santiago Rodríguez, Pedro Ramos, Manuel Ramos, Juan F. Sánchez, Ambrosio Herrero, Antonio Vicente, Miguel Vicente, Francisco Gándara, Benjamín V. Ramos y Alvaro Amero.

Villamayor.—Román Sánchez, Vicente Sánchez, José Criado, Pedro Macías, Pascual Sánchez, Alonso Sánchez y Julio Sánchez.

Palacios del Arzobispo.—José Vicente, Juan Rodríguez, Luis Montero, Antonio Mangas, Francisco F. del Campo, Manuel Mezquita, Domingo Herrero y Rafael Herrero.

Santiz.—Manuel Escudero, Manuel Perdomingo, José Mangas, Nicolás García, Angel Hernández, Juan A. Mangas, José Mayor, Francisco Hernández, Jerónimo Vicente, Fructuoso Moya, Bernabé Prieto, Manuel Rodríguez, Marcelino Zarza, Agustín Juan, Francisco Juan, Jacinto Juan y Francisco Mangas.

Mata de Ledesma.—Bernardino García, Jesús Ramos, Juan A. Miguel, José Manuel García, Antonio García, Miguel Martín y Manuel Murlat.

Apertura del Parlamento inglés.

El Rey y la Reina asistieron á la apertura del Parlamento inglés. La carrera cubrióla las tropas indias, siendo aclamadísimos los soberanos. El Rey pronunció el discurso ó mensaje, diciendo que tanto Inglaterra como sus aliados están resueltos á continuar con firmeza su política, sobre bases de una paz justa, sólida y duradera. Así tiene que comprenderlo el Gobierno alemán. Los aliados han ofrecido toda clase de garantías para asegurar al mundo contra sus ambiciones.

Vandalismo brutal.

Anuncian de Roma que los prisioneros enemigos confirman los actos de vandalismo brutal cometidos por los alemanes durante el último avance. Los oficiales permitieron á los soldados dedicarse libremente al saqueo, interviniendo incluso los mismos oficiales, que llevábanse cuantos objetos tenían algún valor y remitiendo á Alemania las substancias alimenticias. No dejaron tienda por saquear. En Udine se produjeron sangrientas reyertas entre alemanes y bosnianos, muriendo catorce germanos y trece bosnianos. Hubo necesidad de dividir á Udine en dos sectores, uno alemán y otro austriaco. También se registraron sangrientas colisiones entre austriacos y alemanes en Pola y Cattaro.

Traslado del cuartel alemán.

Asegúrase que Guillermo II se propone trasladar con su cuartel general á Spa, donde seguirá su tratamiento médico. Ya ha alquilado un pabellón, habiéndose ordenado á los propietarios de los hoteles vecinos, el inmediato desalojamiento.

Consejo de ministros francés.

El Gobierno francés ha celebrado un importante Consejo de ministros. Mr. Plotz explicó extensamente los acuerdos tomados en la misión de Londres, por el comité aliado de Hacienda. Los resultados han sido satisfactorios. Se ha establecido una completa inteligencia entre los aliados sobre los servicios contra el espionaje. Aque los han quedado encomendados á Clemenceau, pero frente á ellos figurará Maringer con el título de comisario general de seguridad nacional. Mr. Borel expuso la situación de los aprovisionamientos de Francia. Los aliados han presentado un conjunto de medidas destinadas á disminuir los consumos superfluos y al aseguramiento de una mejor repartición de los artículos de primera necesidad.

Sobre la paz ruso-alemana.

La «Gaceta» de Alemania del Norte dice que la esfinge rusa presenta ante el mundo un nuevo enigma. Esta conclusión del estado de guerra es algo que se presenta de una manera tan poco conforme con los anteriores métodos de terminar la guerra, que es un deber supremo examinar cuidadosamente la situación. Mensaje de los socialistas belgas. En nombre del partido obrero belga, los jefes socialistas Vanden velde y Bronquevide han telegrafado á Branig, señalándole que las importaciones de Suecia á Alemania aumentan á diario, procediendo de aquel país el 65 por 100 del acero que emplean los alemanes, con lo que se ayuda al Kaiser á prolongar la guerra y el martirio de Bélgica. Suplican á Suecia, neutral y democrática, que impida que el militarismo se beneficie de los productos suecos para guerrear. Mitin socialista en Colonia. El día 9 se reunió en Colonia el partido socialista, pronunciando un discurso sobre la huelga general el diputado del Reichstag Merzid. Declaró que los huelguistas no son traidores y si se les titula con ese nombre debe clasificarse igual al secretario del Estado que se negó á recibir á los huelguistas, prolongando de ese modo la huelga. Al terminar de hacer esa declaración, la policía penetró en el local y disolvió la reunión. Comentarios sobre la actitud del conde Czernin. La «Gaceta», comentando el discurso de Wilson, dice que falta ver

si el conde de Czernin es capaz de mantener su actitud ó si es hombre que sus ideas políticas son idénticas á las del Kaiser y si consiente en obligar al universo á someterse á Alemania. Wilson ha declarado que es imposible volver atrás. Esto lo ha repetido dos veces, cada una de ellas con mayor energía.

El comunicado alemán.

Comunicado oficial del cuartel general alemán, recibido esta madrugada: Al Oeste del Mosela continúa la lucha de artillería. En el resto del frente francés se han ejecutado varios ataques sin importancia y en los demás frentes no se realizó nada nuevo.

El comunicado austriaco.

Comunicado oficial del cuartel general austro húngaro, recibido esta madrugada: El enemigo, después de una excelente preparación de artillería contra el monte Assalone, realizó varios ataques sin obtener ningún resultado. También hubo activa lucha en siete aldeas. Al Norte de Valstaona lograron nuestras tropas arrojar al enemigo de sus posiciones, apresando seis oficiales y 170 soldados.

RIVERA

Italiano. - Lecciones y traducciones. José Rubio Polo, plazuela de San Juan Bautista, 2.

Plácido Hernández

Participa á su estimada clientela haber trasladado el comercio de la Plaza Mayor, número 14 á la Loja de la Cárcel, número 2. Por exceso de existencia, se liquidan **500 CORSES** á precios económicos. Lonja de la Cárcel, núm. 2 (junto á la botica de D. Federico Heyos)

La "Americana," Zapatería de Antonio Gallego. Gran surtido en calzado de todas clases para señora, caballero y niños. ESPECIALIDAD EN EL DE LUJO. Precios sin competencia. Calle Zamora, núm. 13 - Salamanca. 13-12

ARBOLES FRUTALES de "VILLA MONTERO," Perfectamente aclimatados para este país y escrupulosamente injertados con las mejores frutas de España. Disponibles: 20.000 class superior. 10.000 clase extra, para dar fruto este año, á 1,50 pesetas. ROSALES franceses los más famosos del mundo. Pedidos al propietario. **D. HIPOLITO MONTERO** SALAMANCA

ALEMAN E INGLES Lecciones y traducciones. Heinrich Geisser, Meléndez, n.º 9. h 28 F

Francisco Peix

Carretera de Ledesma, núms. 10 y 12 SALAMANCA. Almacén de maderas del Bino y Extranjeras. Materiales para la construcción de obras. Cal, yeso, cemento, azulejos, mosaicos, tubos de grés de todos los diámetros. Ladrillo y ladrillo refractario, baldosilla, teja plana, rasilla y cisco. Carbones minerales, cok, antracitas, brasa y cisco. Servicio á domicilio dentro y fuera de la población. Precios módicos sin competencia.

VERDADEROS GRANOS de SALUD. Purísimos doctor FRANK DEPURATIVOS. Enjase el fétulo adjunto en 4 colores. Contra el ESTREÑIMIENTO EN TODAS LAS FARMACIAS.

Academia central

de corte y confección para señoritas, dirigida por la inventora doña María Ibero. En esta Academia lo mismo se enseña por la cinta que está fundada en la relación ó proporción que existe entre las medidas del contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir. La cinta es medio más sencillo porque se toman menos medidas que con el metro y mucho más sencillas, pero quien desee aprender con el metro se le enseña lo mismo. En la misma se cose para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión, á sea para lato, se confecciona vestido en el día. Clase para la carrera de profesoras: se pilla toda clase de telas. Plaza Mayor, 44, principal. entrada por la calle Concejo, frente á las máquinas Singer, Salamanca.

La Unión y El Fénix español. Compañía de seguros reunidos

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsadas. Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y en Marruecos. 54 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Seguros de valores. Seguros contra accidentes.



Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez-Cardenal** PLAZA DE LA LIBERTAD

LA PREVISION ESPAÑOLA

Compañía de Seguros Contra Incendios á Prima Fija. FUNDADA EN EL AÑO 1883. Domicilio social: Sevilla, en la casa de su propiedad, Orfila, 9. Sucursal en Madrid: Avenida del Conde de Peñalver, 11, pral. (Gran Vía). Esta Compañía cuenta TREINTA Y TRES AÑOS DE EXISTENCIA y está representada en esta provincia por la Sra. Viuda é Hijo de García Barrado. Inspector en la provincia: **DON MODESTO LEDESMA** (Autorizada la publicación por la Comisaría general de Seguros en 6 de Marzo de 1909)

¡Agricultores!

Abonad con Nitrato de sosa de Chile. La producción anual de las Nitreras de Chile se aproxima á tres millones de toneladas métricas. De venta en todas las casas que se dedican al negocio de abonos químicos minerales. Para informes relativos á su aplicación como abono, dirigirse al Comité del NITRATO DE SODA DE CHILE, Madrid, Almirante, 19. 240-215

APROVECHAR LA OCASION

El BAZAR COLON, plaza de la Libertad, número 11, vende los artículos de invierno á menos precio que antes de la guerra y más baratos que en liquidación. Capas de paño, corte madrileño, desde 30 pesetas. Trajes de paño para hombre: pana 25, semi-lana 20, Gabanes de caballero impermeables 20, 40, Pelizas para hombre 14, Paraguas tela impermeable 4 50, Inmenso surtido en mantas, bufandas, mantas tapobocas, pieles para señora, colchas, calzado, ropa blanca, género de punto, alhajas de todas clases, relojes, artículos de bisutería y objetos para regalo. Aprovechar la ocasión. Plaza de la Libertad, núm. 11. BAZAR COLON

Labradores y Hortelanos

Grandísimo surtido en semilla de achicoria para café, remolachas forrajeras y azucareras, selectas alfalfas de Mielga, Provenza ó país, esparseta doble pipirigallo, sulla, ray-gras, gramíneas para prados artificiales y cuantas variedades puedan necesitar. HORTALIZAS.—De repollos, berza, habas, guisantes, cebollas, navos grandes forrajeros y finos, zanahoria y otras muchas. Semillas de melón y sandía, clases selectas.

Vicente Martín Iñiguez-Gamazo, V. M., Valladolid. Nota.—Esta casa compra sacos y botellas usadas; pase sus ofertas con cantidades y precióúltimo. h 31 MY

CONTRA LA TOS
PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO. En farmacias y droguerías, 50 paquete

SALAMANCA
Las Maravillas de España. Album con hermosas fotografías de Salamanca, Burgos, León, Zamora, Santander, Valladolid, Astorga, Medina del Campo, Badajoz y Cáceres. Precio: tres pesetas. De venta en todas las librerías.

Grand Hotel del Comercio. CALLE DE ZAMORA - SALAMANCA. MAGNIFICO EDIFICIO. CONSTANTES MEJORAS. CALEFACCION. SERVICIO DE CARRUAJES A TODOS LOS TRENES. GARAGE.

Para quitarse ese grillete...

Lo mejor es beber en cada una de sus comidas la mejor agua mineral que se prepara usted mismo vertiendo en un litro de agua un paquete de **Lithinés del Dr. Gustin**. Así se curará rápidamente todas las afecciones dolorosas que tengan como origen este veneno: el ácido úrico. **REUMATISMOS, GOTA, PIEDRA.**



La caja de 12 paquetes para hacerse 12 litros de agua mineral. Precio: 1,20 pesetas.

ANISOSA

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 0,50 pesetas.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL. Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad general.—Frasco, 2,50 pesetas en

DEPOSITO

Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid. Venta: principales farmacias de España.

Moreno y C.ª, (S. en C.) Ingenieros.

Casa central: Carrera de San Jerónimo número 44, Madrid. Sucursal: Albuera, número 2, Sevilla.

Los motores á gas pobre NATIONAL son la fuerza motriz más económica conocida, por su consumo reducidísimo de carbón, por su mantenimiento casi nulo, por su gran seguridad en el funcionamiento y por su larga vida. La fábrica NATIONAL es la más grande del mundo dedicada á la construcción de motores de gas. MAS DE 30.000 CONSTRUIDOS

LA REVOLTOSA

Como este modelo. -- Cosidas para caballero. En dónbola simil. 13,00. En ternera oscaría. 16,00. En Bos-calf. 20,00. En tafilete legítimo. 21,00. La casa más surtida, la de más novedades y la más económica. Depósito de la mejor crema marca SALON. La Revoltosa. Escalerilla de Pinto, 1 y 3. Salamanca.



Términus Hotel

Mala Real Inglesa
Compañía de vapores correos para Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Para informes dirigirse á sus Agentes: En Almería, Mac Andrews y C.ª. Barcelona, Mac Andrews y C.ª. Bilbao, Carlos de Maruri. Cádiz, Mac Andrews y C.ª. Cartagena, Mac Andrews y C.ª. Coruña, Rubine é Hijos. Denia, M. c Andrews y C.ª. Gandía, Mac Andrews y C.ª. Gijón, Luis de Maruri y C.ª. Málaga, Mac Andrews y C.ª. Santander, Hijos de Basterrechea. Sevilla, Mac Andrews y C.ª. Tarragona, Mac Andrews y C.ª. Valencia, Mac Andrews y C.ª. Villagarca, Estanislao Durán. Agente general en el Norte de España: Estanislao Durán, Vigo. — Oficinas de la Compañía en Madrid: Arenal, 16.